

## Declaración Institucional con motivo del Día Mundial de las Personas Refugiadas

En el Día Mundial de las Personas Refugiadas, el Gobierno de Aragón quiere reiterar su compromiso hacia las personas refugiadas y desplazadas en el mundo.

El año 2016 ha marcado de nuevo un penoso record histórico: 65,6 millones de personas tuvieron que abandonar sus hogares fruto de las guerras, la persecución y la violación de los Derechos Humanos. Eso supone que cada 3 segundos una persona se ve forzada a huir de su hogar para salvar su vida.

Un año más, lamentamos la vergüenza en la que incurrimos los países ricos al hacer dejación de nuestro deber ético de solidaridad hacia los refugiados, pues el 85% de los desplazados en el mundo es acogido por países en desarrollo.

Un año más, lamentamos la vergüenza que supone que el Mediterráneo concentre el 70% de las muertes de refugiados y migrantes en el mundo. En 2016, 5.143 personas perdieron la vida tratando de alcanzar las costas europeas y 1.828 han muerto ya en lo que llevamos de año.

Un año más, lamentamos la vergonzosa insolidaridad de los Estados miembros de la Unión Europea que, por acción o por omisión, han incumplido los compromisos adquiridos en materia de reubicación y reasentamiento.

Por todo ello, el Gobierno de Aragón:

- Insta a la Unión Europea, a los Estados miembros y al Gobierno de España a cumplir con la legalidad internacional y ofrecer de una vez por todas seguridad y dignidad a las personas que huyen de la persecución en el mundo.
- Solicita al Gobierno de España que Comunidades Autónomas y Ayuntamientos podamos compartir competencias en la acogida e integración social de los refugiados.
- Hace un llamamiento a la sociedad aragonesa a participar en los actos convocados por las entidades sociales aragonesas en el día de hoy.
- Reitera su absoluto rechazo a la xenofobia y a los discursos del odio, que dividen a las sociedades y debilitan a los pueblos [...]